

Notas del Mes

Noticias literarias

Para este mes de diciembre, se anuncia la aparición de un nuevo libro de Jorge Gustavo Silva, el poeta que hiciera famoso aquel soneto que comenzaba: el ósculo primero siempre fué furtivo. . . El libro de Jorge Gustavo Silva, se titula «Poemas sin fecha» y en él, ha reunido el poeta sus últimas y más logradas composiciones.

La obra constará de cuatro partes; «La mujer y el amor», «Odas y Sátiras», «Del pasado triste» y «La vida dichosa». Encabezarán el texto una nota autobiográfica en la cual el autor rememorará una época de formación literaria, aludiendo al «intelectual trío», como dijera una vez don Agustín Edwards refiriéndose a Jorge Gustavo, Víctor Domingo y Hugo, los tres hermanos que han descollado, cada cual dentro de su temperamento en las letras chilenas.

Seguramente en estas páginas autobiográficas, Jorge Gustavo Silva, que ahora lleva una existencia plácida y feliz en Lloleco, viviendo esa vida dichosa a la cual se refiere, tendrán un interés extraordinario, pues provienen de la mentalidad vigorosa de un hombre cogido por muchas inquietudes en las cuales ha demostrado la viva capacidad de un talento de primer orden. Su libro «Poemas sin fecha», que anuncia, será un acontecimiento literario dentro de nuestro ambiente.

Carlos Préndez Saldías, nos anuncia también un nuevo libro de poemas que serán editados por la editorial argentina Emecé. Mas maduro, más rico de contenido emocional, el verso de Préndez seguramente tendrá en estos poemas de su última cosecha—la última antes de la próxima—una mayor sugestión, una voz más profunda dentro de su flúida gracia. Próximamente, también, debe aparecer un libro en prosa de Préndez, en el cual recuerda su vida y sus amores. El poeta ha tenido una existencia llena de episodios sentimentales. Y será interesante comprobar dónde termina la realidad y comienza la fantasía. En todo caso, creemos que su libro será de un gran interés.

En estos días debe aparecer «Cosa tenda», el último libro del escritor sirio-chileno, ya tan conocido y celebrado en nuestro ambiente, Benedicto Chuaqui. Sigue, según nuestras informaciones, contando en este libro sus experiencias de emigrante recién llegado a Santiago, y la vida de los barrios San Pablo, Matucana y Mapocho. Chuaqui ha dado una nota interesante en este aspecto de nuestra literatura, pues sus personajes y el ambiente de sus relatos está formado por los árabes recién llegados a nuestro país y sus relaciones con la gente del pueblo chileno. Después de su libro tan comentado «Memorias de un emigrante», Chuaqui, ha demostrado que su vocación no era pasatiempo de hombre que desea ocupar sus horas de ocio, sino la firme voluntad de un hombre que tiene algo que decir y lo expresa con fina emoción de artista. «Cosa tenda», su próximo libro cuyo título es un acierto, nos promete una serie de relatos sabrosos y directamente observados por un hombre que ha vivido intensamente.

Quemazón de libros

El título de este párrafo, hace recordar el de aquellos que se ponen en los diarios para anunciar la liquidación de algunos artículos con cuya existencia, el comerciante desea terminar. Pero